

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan uraian pembahasan tentang gambaran respon infeksi sekunder sistem integumen pada pasien HIV di Kudus, dapat disimpulkan bahwa respon infeksi sekunder sistem integumen pada pasien HIV ditemukan beberapa jenis penyakit kulit yang pertama yaitu kandidiasis oral dengan tanda gejala seperti sariawan tidak timbul banyak, sariawan muncul dari bibir, gusi, pangkal lidah, pucuk lidah, tengah bahkan tenggorokan, serta makan rasanya pahit pedas. Kedua, terdapat *sindrom steven johnson* (SSJ) ditemukan tanda gejala seperti awalnya gatal panas, berbentuk bintik-bintik merah seluruh tubuh, jika mengering bekasnya menghitam, ruam kulit mengelupas, dan bibir jontor. Terakhir, terdapat herpes zoster ditemukan adanya tanda gejala seperti herpes muncul setelah menjalani terapi, herpes berbentuk bintik-bintik kecil-kecil serta menjalar, gatal, demam, keluar cairan bintik kecil, setelah herpesnya mengering mengelupas, dan jerawat di wajah jika menetas semakin banyak. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi infeksi sekunder sistem integumen pada pasien HIV yaitu efek samping obat antiretroviral (ARV) neviralin, zidovudine, sistem imun, dan malnutrisi.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian mengenai gambaran respon infeksi sekunder sistem integumen pada pasien HIV dapat dijadikan bahan kajian dan masukan bagi responden, dan bagi peneliti yang telah dijabarkan seperti dibawah ini:

1. Bagi pasien HIV

Dengan penelitian ini responden dapat meningkatkan wawasan mengenai respon infeksi sekunder sistem integumen dari tanda gejala yang sudah dialami dan untuk meningkatkan kualitas hidup pasien HIV menjadi lebih baik.

2. Bagi ilmu keperawatan

Dengan penelitian ini diharapkan dapat mengembangkan intervensi keperawatan dan sebagai bahan pembelajaran khususnya di bidang keperawatan.

3. Bagi instansi pendidikan

Dalam penelitian ini diharapkan dapat mengembangkan dan menyusun (menjalankan) kurikulum pendidikan yang dapat lebih menunjang untuk meningkatkan pengimplemintasian dari respon infeksi sekunder sistem integumen pada pasien HIV.

4. Bagi peneliti

Dalam penelitian ini peneliti diharapkan agar lebih mampu dalam meneliti penelitian selanjutnya, dan mampu memilih informan yang baik dan benar dalam menyelesaikan pengumpulan data.